

Il présente une hache en silex poli trouvée à Monchy, au lieudit « les Châtaigniers », puis un sceau en bronze apporté à la séance par M. Clément, de Pierrefonds.

Ce sceau, qui aurait été trouvé près de cette ville, est de forme ovalaire et porte la légende suivante :

S'HVGONIS PR. B. DE VACARIA

Au centre, un agneau devant une bannière.

\* \*

M. Hamon présente un plan des souterrains de Compiègne compris entre le Palais, l'église St-Jacques, la rue d'Alger et la rue Mounier, plan levé par notre collègue, M. Desmarest. Il donne quelques explications sur ces carrières souterraines et sur les diverses inscriptions qu'il y a relevées, datant pour la plupart du XVIII<sup>e</sup> siècle ; puis il rappelle la visite de ces galeries par Bellicard en 1766, puis par M. Léré en 1820, ainsi que celle de plusieurs membres de la Société faite au printemps de cette année.

Cette description des souterrains et surtout leurs relevés seront d'une grande utilité pour le service de la voirie de Compiègne ainsi que pour les propriétaires d'immeubles ; aussi devons-nous féliciter MM. Hamon et Desmarest d'avoir entrepris un pareil travail.

La Société historique demande aux personnes qui possèdent des galeries souterraines de bien vouloir faciliter leur tâche ingrate et de leur réserver le meilleur accueil.

\* \*

M. Desmarest a vivement intéressé les membres présents en rappelant les projets de Gabriel pour embellir le jardin du château de Compiègne.

Les études de jardins pour le château